



México, D.F. a 30 de octubre de 2009.

Alonso Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública.

Entrevista concedida a los medios de información al término de la reunión de trabajo con la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos.

PREGUNTA.- Secretario, en cuestión de dinero para el próximo año, ¿cómo les ha ido a ustedes, a su Secretaría?

RESPUESTA.- Estoy muy agradecido con el diputado Padilla, con la Comisión de Educación, porque nos han invitado a intercambiar puntos de vista sobre el presupuesto de 2010, sus características en educación básica, en educación media superior, en superior.

Ha sido un diálogo muy fructífero, que apreciamos mucho en la Secretaría de Educación Pública y estoy seguro de que la Cámara de Diputados, concretamente la Comisión de Educación, la Comisión de Presupuesto, específicamente el diputado Padilla, tendrá elementos de juicio, después de esta reunión para, en su caso, formularle ajustes al presupuesto.

PREGUNTA.- ¿Se trata de recursos para elevar el nivel académico o se trata de profesionalización por parte de sus maestros?

RESPUESTA.- De esas dos esferas de la política pública educativa y de muchas otras; algo que es de especial relevancia para el presidente de la República es la cuestión de la cobertura, hemos hecho esfuerzos importantes durante estos tres años,

entiendo que los diputados están también especialmente sensibilizados de la posibilidad de acelerar este proceso.

Especialmente en educación media y en educación superior, donde los déficit de cobertura del sistema son más acusados.

PREGUNTA.- ¿A veces de qué sirve tanto dinero si los maestros no son capaces para enseñar y educar correctamente a los niños?

RESPUESTA.- No, el gasto en infraestructura para la cobertura lo que quiere es precisamente ofrecer más espacios educativos, de manera que tanto en educación media como en educación superior los rechazados, los jóvenes que legítimamente quieren buscar un espacio, lo encuentren porque el sistema se los ofrece.

PREGUNTA.- Señor secretario, Mexicanos Primero señalaba el día de ayer que 50 por ciento de las plazas no se dieron por concurso, sino por compadrazgo, ¿esto es cierto? Y la segunda, la preocupación de los diputados por este bono demográfico, que se podría perder si se sigue creando más burocracia y no infraestructura educacional.

RESPUESTA.- Mexicanos Primero analizó la primera experiencia de concurso que tuvo verificativo el año pasado; experiencia que ha sido perfeccionada y cuidadosamente administrada ahora en 2009 con un concurso mucho más ambicioso, con muchas más plazas y horas para secundaria.

Incluso algunas de las recomendaciones que ahí formulan las hemos estado implementando ya en el pasado. ¿Qué otro asunto planteaba?

PREGUNTA.- ¿Pero las plazas fueron por concurso, es decir, por capacidad de los maestros?

RESPUESTA.- Por supuesto y lo que hicimos en esta ocasión fue transparentar el listado de los acreditados, de manera que haya una plena conciencia por parte de la sociedad de quiénes están habilitados para tomar una plaza del magisterio y cómo se va desarrollando y desenvolviendo el concurso para que el orden

de prelación con el que deben de ocuparse las plazas sea absolutamente público; aquí la transparencia, sin duda, puede apuntalar la confianza social en el proceso.

PREGUNTA.- Nada más, en las medidas anti influenza.

RESPUESTA.- Estamos muy cuidadosamente coordinados con la Secretaría de Salud, hemos creado lineamientos que se han distribuido en toda la República para que los directivos y los maestros sepan exactamente con qué criterios vamos a cerrar un salón, con qué criterios vamos a cerrar un segundo salón en una escuela, con qué criterios vamos a cerrar una escuela completa, de manera que la interacción entre la jurisdicción sanitaria y las escuelas produzca una estrategia estrictamente localizada, focalizada, municipalizada, de modo que tengamos el sistema más inteligente, más pertinente para enfrentar esta enfermedad.

PREGUNTA.- ¿En qué nivel de alerta se encuentra, secretario?

RESPUESTA.- No hay más de 25 escuelas cerradas en este momento en el país, no estamos en una situación de ninguna manera crítica, estamos administrando un problema que ya sabíamos que se iba a subrayar en octubre, noviembre y ciertamente en diciembre.

Muchas gracias.

-- ooOoo --